



La RETAGUARDIA

ADRIANA MORENO

Xóchitl propone que el Presidente pueda ser juzgado por intervenir en elecciones

Xóchitl Gálvez Ruiz regresó al Senado de la República y como se tenía previsto, quien fuera la jefa de su Oficina en tiempos de las campañas, **Kenia López Rabadán**, le cedió su escaño y la razón para esto no es poca cosa ni se debe subestimar, aunque las elecciones del pasado 2 de junio ya hayan transcurrido.

Una de las propuestas que hará la excandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", tiene que ver con que el presidente de la República pueda ser juzgado en caso de que intervenga en los procesos electorales. Este planteamiento tiene un punto de referencia que es insoslayable: es un hecho que el presidente Andrés Manuel López Obrador intervino abierta y arbitrariamente en los comicios del pasado fin de semana y lo hizo con mucho tiempo de antelación primero, asumiéndose como el elector único de quien sería su candidata para luego convertirse en su jefe de campaña y atacar a todos los adversarios de quien resultó ser su "corcholata" favorita, **Claudia Sheinbaum**.

Con estas actitudes, siempre en el afán de polarizar, el inquilino de Palacio Nacional le allanó el camino a su sucesora y a esa abierta intervención en el proceso electoral, el tabasqueño la llamó "libertad de expresión" y de alguna manera repitió aquella famosa frase que dijera en el pasado de que: "no me vengan con que la ley es la ley".

Gálvez Ruiz continuó, en su regreso a la Cámara alta, con su discurso que se trató de que el pasado 2 de junio Morena y sus rémoras, con todo el poder de Palacio Nacional concretaron una elección de Estado por lo que la panista demandó que se investiguen los asesinatos de los actores políticos que aspiraban a un cargo público.

Porque eso sí, las campañas de cara a las elecciones del 2 de junio, se tiñieron de rojo en grado extremo, con lo que puede concluirse y se ratifica, el crimen organizado metió la mano en estos comicios "hasta el codo" y se erigieron en los electores máximos, utilizando las amenazas y las balas como instrumento, en una ausencia total de abrazos, como reza la máxima lópezobradorista.

El resto de las propuestas que hizo Xóchitl Gálvez son: "que se castigue a los legisladores que no cumplieron con su deber para debilitar las instituciones del Estado mexicano" y finalmente, "que se proteja a las víctimas del mal gobierno y se les ayude a resolver sus problemas recursos para medicinas de niños con cáncer para la búsqueda de reconocimiento de desaparecidos para acabar con la violencia las mujeres para para campesinos afectados por el cambio climático entre otras causas".

Lo anterior, al tiempo que la violencia y el radicalismo de Morena y sus rémoras se manifiesta en ese, más que afán, vehemencia y necesidad de ganar absolutamente todo y dos muestras de lo que ocurrió ayer son muy representativas.

En Jalisco se reportó violencia, intimidación y amenazas al personal del Instituto Electoral del estado, lo que inició, ¡¡qué casualidad!-, cuando el dirigente nacional del partido guinda, **Mario Martín Delgado** y su candidata al gobierno estatal, **Claudia Delgadillo**, se plantaron a las afueras de dicho Instituto. Ahí sí el morenismo exige "voto por voto" y por lo visto, no están dispuestos a "quitar el dedo del renglón" y con eso de que están en la tierra donde se acuñó aquel refrán de "Jalisco nunca pierde y cuando pierde, arrebatata" y en ese estado ganó **Pablo Lemus**, de Movimiento Ciudadano.

Paula Ramírez, titular del Instituto Electoral jalisciense, dio a conocer que militantes de Morena rodearon la sede de este Instituto en actitud muy agresiva y eso sí, la candidata Delgadillo dijo que era más bien para exigir el "voto por voto".

El otro "botón" de muestra se dio en Morelos. Personal de la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción (FECC), notificaron a la candidata de la oposición al gobierno de ese estado, **Lucy Meza** que está sujeta a una investigación penal por ejercicio ilícito del servicio público.



La abanderada de la oposición se encontraba ofreciendo una conferencia de prensa en la que informó que impugnará el triunfo de **Margarita González** y, otra vez hay que decirlo, ¡qué casualidad!, que llegaran a intimidarla.

Desde luego que se trata de una persecución política en su contra de parte de Morena y sus rémoras que sin duda, han desenvainado la espada, esta vez, contra quien osó salirse de las filas del partido guinda para irse a la oposición.

MUNICIONES

*** Durante un foro del Atlantic Council en Washington, el embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**, celebró la elección de la primera presidenta mujer pero al mismo tiempo, reconoció que la oposición partidista presentó puntos válidos durante las campañas y estos deben ser **tomados en cuenta por el próximo gobierno**. ¿Hará caso la señora Sheinbaum a esta sugerencia?, porque viene ni más ni menos que del vecino país del norte. Concretamente, el embajador Salazar señaló: «Creo que lo que hará la Presidenta Electa es una especie de reconciliación del país en la que traerá a todos a la mesa, incluida la sociedad civil, incluida la oposición para intentar crear un esfuerzo por un México unido para tratar de abordar los desafíos que México realmente enfrenta». No hay que soslayar que en el ámbito político, sigue permeando la idea de que Sheinbaum hará sin chistar prácticamente lo que le ordene su jefe.

*** Pues nada, que la que está que no cabe de la emoción y de alegría es ni más ni menos que la famosa **Andrea Chávez**, quien es la candidata de Morena ganadora de una Senaduría por Chihuahua. Dijo que es un honor para ella arribar al Congreso con la primera mujer presidenta mujer. Por ahí manifestó la frase del partido guinda y su fundador de que “amor con amor se paga” y surge la pregunta, ¿a quién pensará pagarle Andrea Chávez?, ¿acaso al exsecretario de Gobernación, **Adán Augusto López**?, ¿a él le deberá su triunfo? Nada más por preguntar.

*** Por diferencia de 12 mil votos, **Alessandra Rojo de la Vega** ganó la alcaldía de Cuauhtémoc sobre **Caty Monreal**. Rojo de la Vega espera que hoy le entreguen su constancia y ante la intimidación que dice sufrió por parte de los Monreal demandó que la ciudadanía de dicha demarcación “escogieron un cambio y tienen que respetarlo”.

*** Y el partido del tucán, (PVEM), ya está como el instituto político del pavo real luego de las elecciones del 2 de junio. **Arturo Escobar**, uno de sus más destacados militantes señaló que, “al PVEM nadie le regaló votos para convertirse en la segunda fuerza política en el país, lo logró con disciplina y sin escándalos”. Habría que corregir a Escobar ya que no debe olvidar que el PVEM siempre ha caracterizado por su oportunismo. Más que “chapulinear”, vuela de un partido a otro según le convenga.

<https://www.mexicoinforma.mx/opinion/xochitl-propone-que-el-presidente-pueda-ser-juzgado-por-intervenir-en-elecciones/>